

Columna: Jueves 22 de julio de 2010

- ¡Cuantos amigos y seguidores le han salido a Mariano! ¡Válgame Dios!
- Ya muchos se sienten funcionarios y se están repartiendo las secretarías, pero no tienen la edad ni el perfil para serlo
- ¡No vayan a dejar endeudado al estado con lo de la central de abastos!
- Que el presidente municipal electo de la ciudad capital quiere marcar su raya de Lorena ¡si Chucho como no!

Oímos a algunas personas que se dicen amigos de Mariano, y presumen de que van a llegar a ciertas secretarías, debería investigarse si cuando ocuparon puestos públicos, entraron igual de ricos que cuando salieron o... ¿Enriquecieron misteriosamente?... ¿Recibieron herencia?... ¿Se sacaron el melate o la lotería?... Muchos que peinan canas y que en sus buenos tiempos ocuparon puestos importantes quieren escapar de cuidar nietos volviendo al servicio público, son viejos conocidos y sabemos de qué pie cojean. Ya se están haciendo gabinetitos y gabinetotes, quienes no apoyaron ni participaron se están apuntando. En el equipo de Adriana sus seguidores ya tenían hecho su gabinete y lo curioso es que algunos que estaban en esa lista se están apuntando en la nueva del tricolor ¡vaya con la condición humana! Y no hablamos de algo tan común como las traiciones sino de infinidad de casos en que no dejan morir la esperanza, ni de ladrarle a la chuleta. Pero ¡cuidado! no todo lo que relumbra es oro, en muchos casos es pirita, "oro de tontos", y deberían saber mis senectos amigos, que hay un número limitado de puestos, y que para los tiempos que vivimos además de experiencia se necesita mucha energía y en esos rubros la vida no siempre reparte parejo.

## 

Que el todavía gobernador oaxaqueño Ulises Ruiz le guiere dejar de recuerdo al nuevo gobernador un adeudo de 500 millones de pesos y más de 1500 burócratas basificados, aquí en Tlaxcala un presidente municipal de la ciudad capital dejó basificados a cerca de 100 y sin posibilidad de nuevas contrataciones al nuevo, y después de más de ocho años todavía no logran pagar las deudas de los laudos laborales; con esa moda Apizaco también tiene grandes adeudos, además de todas las tranzas que han aparecido; aquí en Tlaxcala el ganador ya pidió que no le vayan a dejar esa nefasta herencia, pues cada candidato tiene que premiar a quienes se la jugaron de verdad con él y a uno que otro compromiso adquirido. Luévano ya anuncio que probablemente habrá problemas con la central de abastos, porque los inversionistas al ver que no ganó el PAN se están echando para atrás, pero el Inge dice que no hay problema, que ya se está hablando con Banobras ¿eso no quiere decir que van a dejar más deuda al nuevo gobierno?... Por cierto, ¿qué tramará el titular de la Sedeco con un diputado federal?... Hay quien dice que Mariano debe convencer a los diputados federales para que trabajen a fin de conseguir fondos para el estado, Perlita ya está de acuerdo y por lo que hace a los otros tres, Julián ha sido amigo de Mariano desde hace muchos años, Sergio no es tonto y sabe de qué lado masca la iguana y Oralia no creo que sea problema,

pero además de todo eso ¿qué no les pagamos para que nos representen con dignidad y trabajen en beneficio de nuestro estado?

Larga espera va a tener el gobernador electo para tomar posesión del puesto, mientras está aprovechando para sanar heridas, para dialogar, para construir puentes de entendimiento, ojalá tome nota en las reuniones de diversos municipios de cómo están sucias las barrancas, de cómo han invadido áreas de reserva federal, de cómo están ríos, lagunas y jagüeyes azolvados, en fin de cómo está deforestada La Malinche y la zona de Tlaxco, excepto una laguna de oxidación ninguna otra funciona, el Zahuapan está totalmente azolvado, en las unidades habitacionales se amontona la basura sobre las coladeras, en las calles se apila la basura y no se ha logrado consolidar el sistema recolector de desperdicios, se permiten construcciones sobre la ribera del río Zahuapan en lugares claramente marcados como propiedades federales y dentro de los 16 metros a partir del centro del río que no deben ser ocupados, la corrupción nos está pegando duro, se usan influyentismos para darle en la torre a la ecología con lo que normalmente se beneficia una persona pero nos afecta a muchos. Es necesario que las autoridades federales, estatales y municipales se pongan de acuerdo para evitar ese tipo de problemas, porque el día -que ojalá no llegue- que venga una fuerte inundación los invasores serán llevados por la corriente o servirán de barda y causarán inundación a los vecinos; deben las autoridades de Conagua, municipales y de ecología darse una vuelta por los cauces del Zahuapan, ver que se drague, se limpie y se pongan las bases para una verdadera cultura ecológica.

Antes de los foros que se están preparando podemos hacer un diagnóstico de la educación en el estado, fuera del cacareado tercer lugar en primarias, y un buen lugar en educación indígena –probablemente no lleguen a 3 mil los auténticos indígenas en el estado- ocupamos pésimos lugares en los demás niveles de la educación, existen escuelas que podrían ser suficientes si se duplicaran turnos siempre y cuando los edificios estuvieran en buen estado, con instalaciones adecuadas, canchas y buenos maestros; convendría que se firmara un convenio con los sindicatos magisteriales para que los maestros revoltosos o que no se capaciten periódicamente fueran liquidados, estamos de acuerdo en que las plazas se den por competencia; eso en el sector público, en el privado hay que revisar concienzudamente los Rvoes que se dieron en los últimos tres años, hay escuelas sin edificio y edificios con docentes postizos que cobran en dependencias públicas. Habrá que revisar cómo están constituidas las empresas de educación, quiénes son los que solicitan permisos de funcionamiento, y en el caso de que ya tengan grandes edificios destinados a escuelas sin tener en su historia de vida una forma honrada de obtener dinero, habrá que cuestionarse ¿ya también Tlaxcala se convirtió en lavadero? Irresistible la pregunta ¿quien pompó escuelitas, quien pompó? Que bueno que después de ocho años se va a cambiar al titular del sector más importante para el futuro del estado ¡esperamos que eso ocurra! También esperamos que se active la COEPES, el comité de planeación educativa que en Tlaxcala hace más de cuatro años no funciona, además ¡por favor! no le den los puestos de directivos de la SEP a los cuates, sino a quienes realmente sepan de educación. Ha llegado el momento de unir por fin a la SEP y la SEPE, bajo un mismo mando, recordamos con nostalgia a Tomás Munive y a Joel Molina Ramírez. Tanto en salud como en educación es necesario crear cuerpos ciudadanos que vigilen de cerca a los funcionarios, no se trata de estorbar sino de coadyuvar y que en las escuelas, especialmente en la públicas, los padres coadyuven a vigilar la calidad educativa y al mantenimiento de las mismas, porque ya no hay dinero en el mundo para que papá gobierno nos mantenga a todos, debemos exigir y al mismo tiempo aportar nuestro granito de arena para mejorar al estado.

El presidente municipal electo de la ciudad de Tlaxcala –propuesto por Lorena Cuellar- dice se va a sacudir la sombra que lo acompaña, ¿podrá?, presume que su carrera política ???? lo avala, recurrente el síndrome del podercito que les produce mal de altura a algunos, para empezar su candidatura fue imposición de Lorena y para seguir ganó por el efecto Mariano, ahora que llegó, deberá demostrar que tiene tamaños para manejar el municipio y dejar de lado la declaracionitis, lo único que demuestra nuestra capacidad es realizar con transparencia y enjundia el trabajo para el que fuimos contratados a través del voto y desquitar el salario que nos paga el pueblo... Hablando de Pedro Pérez, ojalá no se le ocurra quitar los parquímetros, ya que son necesarios, lo que hay que ver es que funcionen bien, sabemos que recibió decenas de quejas, pero se quejaron quienes estaban todo el día estacionados sin pagar un centavo y sin permitir que hubiera espacio para los visitantes, ¿o acaso fue la gente que baja ocasionalmente al centro?; por otro lado, se deben corregir las vialidades que funcionan pésimamente, al hacerlo la gente se verá obligada a caminar más, en lugar de que la combi se pare cada tres metros tendrán que ir a las paradas establecidas y eso beneficiará su salud, permitirá que hagan ejercicio y se combatirá la obesidad, por otra parte se pondrá orden en el caótico transporte colectivo. Está pendiente el reordenamiento de los sentidos de algunas calles, por ejemplo la 20 de noviembre, y hacer vehicular el puente de la Casa de las Artesanías, que tiene las bases para serlo y que además está en pésimo estado. También tendrá que revisarse muy bien el mapa del municipio para ver cuáles son las zonas restringidas para construcciones habitacionales y cuidar las áreas verdes protegidas, ya que dan permisos para unidades habitacionales al por mayor, sin tomar en cuenta las zonas restringidas, por ejemplo, hay un área de reserva ecológica que está rumbo a San Diego Metepec, que es la zona arbolada que va del cruce hacia la PGR hasta las nuevas oficinas del SNTE, por ahí nos enteramos que al parecer ya están escrituradas como propiedad privada ¿Cómo le hicieron si eran propiedad del estado? ¡A revisar señores! ¡Tienen que entregarnos cuentas claras!

De dulce, de chile y de manteca: Que los funcionarios de gobierno están esperando su bono sexenal ¡ha de ser por su buen trabajo, su experiencia y su honradez!... Que los diputados que han trabajado poco y mal ya están haciendo su guardadito para darse también su bono de fin de trienio, lo que deben hacer es sacar los pendientes y entregarnos cuentas claras sobre todo de los dineros de las cuentas de los ayuntamientos que no han sido aprobadas... Por cierto se dice que Orlando se podría reincorporar otra vez a la Cámara de Diputados mientras se resuelve la impugnación?????... Que el PRI se desmarca del candidato del Verde en Apizaco, quien extendió 30 cheques a su nombre cuando era tesorero y tiene algunas demandas en su contra... Que pocos maestros concursaron para obtener mejor plaza, interesante, ¿no están capacitados o se conforman con lo que tienen?

Nuestro correo para comentarios: susana fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net